

9. Iker Casillas

Iker lleva ya varios años jugando en Oporto, pero los hinchas del Real Madrid no lo han olvidado. Es más, algunos han pedido su regreso. Su popularidad es del 98 % y tiene una nota de 7,2.

10. Paco León

El último, pero no menos importante, es el polifacético actor y director Paco León, quien también alcanzó la fama con la serie “Aída”. León tiene una popularidad del 96 % y una nota total de 7,19.

2. a) Haz tu propia lista de los 10 españoles más famosos. Apúntala en tu cuaderno. ¿Aparecen en tu lista las personas de las fotos anteriores? Compara tu lista con las de tus compañeros.

b) Proyecto. ¿Qué personas están incluidas en las listas de todos los alumnos de tu clase? Haced la lista de los españoles más valorados por tus compañeros de clase.

3. ¿Conoces a algunos escritores o poetas españoles? ¿Qué escritores españoles son conocidos a nivel mundial? ¿Has leído alguna obra literaria española en original? ¿Recuerdas de memoria algunas poesías en español?

4. a) ¿Conoces al hombre de la imagen? ¿Cómo se llama? ¿Por qué es famoso? A ver, cuánto sabes sobre este escritor. ¿Son verdaderas o falsas las siguientes afirmaciones?

1. Miguel de Cervantes y Saavedra nació en Madrid.
2. La familia de sus padres tuvo muchos problemas económicos.
3. A Cervantes no le gustaba leer en la infancia.
4. Como soldado del Rey de España peleó en la guerra contra los turcos.

5. En una de las batallas fue herido en la mano derecha.

6. Fue cautivado por los turcos y vendido como esclavo en la ciudad de Argel.

7. Al publicar sus novelas se hizo famoso y muy rico.

8. En honor al autor del “El Ingenioso Hidalgo Don Quijote de la Mancha” el 23 de abril se celebra el Día del Idioma Castellano.



b) Lee el texto y comprueba tus respuestas.

No es posible hablar de escritores españoles sin nombrar a Miguel de Cervantes. Considerado como la máxima figura de la literatura española, Cervantes es reconocido por haber tenido un gran impacto en la lengua española que muchas veces se la llama “la lengua de Cervantes”.

Miguel de Cervantes y Saavedra nació el 29 de septiembre de 1547 en Alcalá de Henares, una ciudad española situada cerca de Madrid.

Fue un soldado y un escritor español. Fue el cuarto hijo de un médico y su mujer. Su familia nunca tuvo mucho dinero, así que no pudieron pagarle unos buenos estudios.

Miguel leía todo lo que podía y todo lo que le llegaba a las manos. Se convirtió en su propio profesor.

En 1571 Miguel viaja a Roma. Allí se alista en la armada y luchará con don Diego de la Urbina en la batalla de Lepanto.

En esa misma batalla le lesionan la mano izquierda y no podrá volver a usarla nunca más. En 1575 navegaba en un barco de vuelta a casa cuando unos piratas turcos le capturan a él y a su hermano Rodrigo y les venden como esclavos en la ciudad de Argel.

Vivirá como un esclavo en Argel hasta que un mensajero de su familia le encuentre y pague el rescate para poder volver a casa. Cuando volvió a España su familia tenía muchas deudas y muy poco dinero, así que empezó a trabajar en la corte y llegó a ser comisario real y se casó con Catalina Salazar en 1584.

A partir de ahí comenzó a escribir y a publicar sus obras, pero nunca consiguió tanto éxito ni dinero como para dejar de ser pobre.

Don Pedro Fernández de Castro era conde de Lemos y también su amigo y su admirador. Le dio el dinero que necesitaba para publicar y también le apoyaba a seguir escribiendo.

En 1585 escribió “La Galatea”, inspirado en el campo y por los pastores. Y en 1605 escribió la primera parte de “Don Quijote de la Mancha”. Diez años después publicó la segunda parte. Esta novela tiene mucho éxito, pero no le dará tanto dinero como para dejar de ser pobre ni ayudar a su familia.

Escribió doce novelas más, de las cuales se destacan: “La Gitanilla”, “La española inglesa” y “El Coloquio de los perros”.



En 1615 publicó “El gallardo español”, “Los baños de Argel”, “El rufián dichoso” y “Pedro de Urdemalas”, pero no tuvieron éxito ni le dieron mucho dinero.

También se dice que publicó otras 20 novelas de estilo renacentista, pero no han podido recuperarse ni han podido ser identificadas, solo se conservan dos novelas de esas 20 llamadas “Los tratos de Argel” y “La Numancia”.

Entre el 22 y el 23 de abril Miguel de Cervantes se muere en su casa de Madrid. Hoy en día el 23 de abril de cada año se celebra el Día del Idioma Castellano, en homenaje y reconocimiento al célebre escritor don Miguel de Cervantes y Saavedra.

c) Contesta a las preguntas.

1. ¿Cuándo nació Miguel de Cervantes y Saavedra?
2. ¿Cómo era la familia de sus padres?
3. ¿Cómo se educaba el joven Cervantes?
4. ¿A qué edad viajó a Italia?
5. ¿Participó en las batallas?
6. ¿Qué pasó durante su viaje a casa?
7. ¿Cómo pudo volver a España?
8. ¿A qué se dedicó una vez en casa?
9. ¿Tuvieron éxito las novelas de Miguel de Cervantes y Saavedra?
10. ¿Cómo conmemoran los españoles a su gran escritor?

d) Resume la biografía de Miguel de Cervantes y Saavedra en 10-12 frases. Apúntalas en tu cuaderno.



5. a) Escucha la grabación y di quién es el manco de Lepanto.

b) Vuelve a escuchar y completa las siguientes frases.

1. Miguel de Cervantes y Saavedra es ... gracias a su obra
2. Pero a la edad de 22 años decidió hacerse
3. Luchaba contra
4. Fue herido en la batalla de ... en la cual el ejército español obtuvo
5. Recibió una herida que le afectó gravemente los nervios de la mano
6. Desde entonces no pudo utilizarla y por eso le llamaron